

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 6.1 Kesimpulan

Kabupaten Sijunjung merupakan salah satu daerah yang melaksanakan Program Gemarikan yang mana program ini merupakan program nasional yang bertujuan untuk mengkampanyekan akan pentingnya manfaat ikan sejak dini dan manfaat mengkonsumsi ikan karena banyak kandungan gizi yang terdapat pada ikan yang sangat penting untuk pertumbuhan dan kecerdasan otak.

Secara keseluruhan Manajemen Program Gerakan Memasyarakatkan Makan Ikan Oleh Dinas Pangan dan Perikanan Kabupaten Sijunjung sudah berjalan cukup baik. Hal ini dapat dilihat dari penerapan fungsi-fungsi manajemen seperti Perencanaan sudah cukup baik mulai dari perencanaan strategi yang dilakukan yaitu dengan bekerjasama antar pihak, pengaturan jadwal kegiatan terlaksana dengan baik dan tidak ada kendala, kemudian adanya inovasi kegiatan yang dilakukan sehingga kegiatan Gemarikan dari tahun ke tahun tidak membosankan bagi sasaran program. Pengorganisasian cukup baik dilihat dari adanya struktur organisasi yang jelas sehingga peran masing-masing pihak dapat terlaksana dengan baik dan proses penempatan sumber daya manusia pada program ini sudah sesuai dengan kemampuan masing-masing individu. Pengarahan yang diberikan sudah dilakukan dengan sangat baik sehingga komunikasi dan koordinasi dapat berjalan lancar serta pembinaan yang diberikan dapat tersampaikan ke sasaran program. Pengawasan dan pengendalian yang dilakukan sudah maksimal hal ini dapat dilihat dari sudah tercapainya target atau indikator keberhasilan program yang sudah ditetapkan.

Namun dalam pelaksanaan Program Gemarikan di Kabupaten Sijunjung ini masih saja terdapat beberapa kendala seperti kurang efektifnya anggaran yang digunakan yang membuat minimnya anggaran sehingga Program Gemarikan belum dapat dirasakan oleh seluruh daerah atau nagari di Kabupaten Sijunjung dan selain itu terdapat juga alat penunjang kegiatan yang tidak dimanfaatkan secara maksimal. Serta terdapat juga kendala terkait pengorganisasian karena tidak adanya staf tetap yang membantu Kepala Seksi Permodalan Usaha Perikanan sebagai pelaksana teknis Program Gemarikan dalam melaksanakan tugas dan tanggung jawabnya.

## 6.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai Manajemen Program Gerakan Memasyarakatkan Makan Ikan Oleh Dinas Pangan dan Perikanan Kabupaten Sijunjung, peneliti memberikan saran, antara lain:

Dinas Pangan dan Perikanan sebagai penanggung jawab Program Gemarikan dalam rangka upaya peningkatan gemar makan ikan di tengah masyarakat agar dapat mempertahankan prestasi yang telah di raih sebelumnya dalam hal mendapati penghargaan Gemarikan yang diberikan oleh Kementerian Kelautan dan Perikanan serta perlu peningkatan agar lebih baik lagi dari sebelumnya.

Perencanaan dalam manajemen Program Gemarikan khususnya perencanaan anggaran agar dapat dimaksimalkan lagi dalam hal penggunaan anggaran untuk dapat mengedepankan pelaksanaan kegiatan Gemarikan dalam rangka pemerataan kegiatan agar Program Gemarikan ini dapat dirasakan oleh seluruh daerah di Kabupaten Sijunjung.

Dalam proses pengarahan dan pengawasan dalam manajemen Program Gemarikan agar dapat dipertahankan karena tidak memiliki kendala yang berarti dan perlu peningkatan agar lebih baik lagi. Selain itu, perlunya tindakan dari Pemerintah Kabupaten Sijunjung seperti mencari relasi dengan pihak-pihak terkait untuk memasarkan produk ikan yang sudah diolah oleh masyarakat tadi ke seluruh wilayah di Kabupaten Sijunjung atau bahkan diluar Kabupaten Sijunjung agar tercipta peningkatan ekonomi masyarakat dan terbukanya lapangan pekerjaan.

Perlu adanya kampanye Gemarikan yang bersifat digital yang dilakukan oleh Dinas Pangan dan Perikanan selaku penanggung jawab program agar dapat menjangkau masyarakat luas dengan biaya yang lebih efisien.

